

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, pt. 0.50 - EXTERIOR: Por trimestre, pt. 1.50 - EXTE-  
RIOR: Por semestre, pt. 3.00 - ANUAL: Por año, pt. 6.00.  
100, de 50 pt. 2.50, de 100 pt. 5.00.

## Aparece los Sábados?

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

## AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los años extraños,  
a partir de la fecha que se expresa.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el miércoles por la noche.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año VI

NÚMERO SUJETO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Agosto 12 de 1899

Núm 32

## Comité E. Nacional

—A las agrupaciones adheridas al Partido se les recuerda el art. 47 de los estatutos.

—Al mismo tiempo se les pide envíen a la brevedad posible la lista de socios que tengan los derechos políticos.

EL SECRETARIO GENERAL

## TEATRO

### ESPECTÁCULO GRATIS

Los hechos de actualidad de la política argentina nos hacen presenciar uno de los actos de no escasa importancia que nos ofrecen los consumados actores de la comedia criollo-burguesa.

Los personajes, viejos conocidos por sus virtudes y... otras cosas, continúan desempeñando a las mil maravillas y con imperturbable sangre fría, la cómica farsa que todos conocemos. Lo único que llega a variar, y eso ni siquiera radicalmente, son los detalles del espectáculo; lo demás, el argumento, la trama, ¿quién no la conoce?

Hoy, como nueve ó diez años atrás, tenemos un presidente viajando por cuenta del país y a costa del tesoro nacional; la única diferencia consiste en que el actual está galoneado y... (iba a decir cordoneado) aquel a quien cantaron a voz en cuello el célebre ya se fue no usaba entorchados.

¿Es muy notable la diferencia?

Hoy se hacen grandes derroches en los mismos momentos en que se habla de serias y grandes economías; en aquel entonces la miseria campeaba por esta fiel ciudad que dejó de serlo hacia su director caricaturado con las conocidas orejas, porque se decía que hacía un enorme consumo de alfalfa presupesterial, cuando al sentir llegar el agua al cuello lanzáronse estos pacíficos habitantes a la calle para... dejar el mismo estado de cosas anterior.

Hoy el pueblo, ó por lo menos los que se llaman tal, permanece mudó espectador de la comedia.

La turba, la que siempre ha servido de comparsa, el verdadero pueblo anónimo y trabajador, cual si tuviera los sentidos embotados parece haber adquirido estas tres virtudes, á saber: ver, oír y... pagar.

Hemos encabezado estas líneas con el subtítulo: *espectáculo gratis*, pero debemos confesar que nos hemos equivocado y que debemos poner: *espectáculo caro*, y hubiéramos estado más en la verdad desde el principio.

El pueblo trabajador permanece indiferente ante este juego de sus gobernantes que tiran por la ventana lo que tanto le ha costado para ganarlo, y solo un número demasiado insignificante de trabajadores se agitan en medio de la inmensidad de esa mar popular sin conseguir que sus movimientos muevan mayor masa de ese elemento del que lo haría un pedruzco en medio del mar. Es necesario aguardar á que el pedruzco se convierta en una enorme peña y entonces... entonces al froir será el reír. Por el momento nada ha cambiado aún.

La llegada del Dr. Pellegrini, el mesías que había de traer el maná, ha traído algo efectivamente.

A pesar de haber manifestado que ahora es partidario de la moneda sana, su alta figura espantó al rubio galán, halagador de todas las miserias humanas, que ha subido varios grados por la escala del agio.

Ahora como antes el Dr. Pellegrini ha tenido la misma virtud y... ya se sabe, las mismas causas han de producir iguales efectos.

¿Ha variado en algo esta parte de la función?

Solo en el detalle: ahora viene de Europa, antes venía... de su casa.

Días atrás al conocido político Morel se le ocurrió pedir á la cámara que estudiara el medio de poder convertir el papel sobre el tipo de 200 %.

El proyecto pasó á estudio de la comisión y el célebre caudillo se ha restregado las manos de satisfacción creyendo haber resuelto el problema monetario, algo que para muchos se asemeja á la cuadratura del círculo.

Ha hablado también de moral política con otro compinche tan famoso como él. ¡Vaya una enormidad! Es la eterna muletila, idéntica al cuento de aquel lobo que, «aunque lobo, predicó contra el lobo».

En cuanto á la parte económica, es decir, en lo que se refiere á la moneda, ha plagiado á Torsquit.

¿Hay alguna diferencia entre lo propuesto por uno y otro?

Si, en el detalle. Torsquit proponía la conversión al 250, Morel al 200.

Se han enjuiciado al juez Aurrocochea y se han descubierto cosas muy sucias. Lo mismo se dijo tiempo atrás del ídem Luis Varela.

¿Qué diferencia hay entre uno y otro? Que á Luis Varela se le proporcionaron los medios de evitar la acción de la justicia y á Aurrocochea no.

Dicen que para muestra basta un botón; trabajador: aquí te ofrecemos cuatro.

Plensa y medita acerca de ellos y obra en consecuencia si quieres que ese espectáculo termine.

## Noticias de la semana

**ESPAÑA.**—Dícese que en Valencia cada día se enardece más la rivalidad entre católicos y librepensadores.

Algunos católicos pretendieron hacer una manifestación religiosa aplicando en las puertas de sus casas una imagen del corazón de Jesús.

Los obreros gascistas de Barcelona se han declarado en huelga.

Días pasados en una reunión del gremio resolvieron continuar la huelga.

Dícese que en San Sebastián el movimiento anti-católico va á tomar la forma de manifestaciones populares.

Los republicanos y los libre-pensadores están organizando meetings en los que pedirán la expulsión de los frailes y jesuitas de España.

**ITALIA.**—En Ancona se han efectuado varios arrestos de anarquistas para justificar la cual se ha hecho correr la versión de que éstos habían proyectado una asonada para la primera oportunidad.

En una circular dirigida á todos los prefectos y subprefectos de las provincias, el ministro del interior ha pedido informes detallados sobre los resultados de las elecciones administrativas verificadas recientemente.

Buena cantidad de impresionantes pue-  
de ir almacenando ya.

Está casi terminada la instrucción del proceso instaurado contra los diputados Prampolini, De Felice, Morgari y Bissolati por haber arrojado al suelo las urnas de la votación en la Cámara.

Por los resultados que arroja la instrucción está fuera de duda que se les enviará ante la corte de Assises, limitándose, sin embargo, á la simple comparición de los encausados sin procederse á su arresto.

Habiéndose cumplido el día 9 del corriente los veinte y cinco años desde la primera prisión sufrida por el diputado Andrea Costa, los socialistas de muchos puntos de Italia le han enviado felicitaciones en celebración de sus bodas de plata con las cárceles italianas, hallándose en la actualidad preso en la de Imola.

**RUSIA.**—El hambre está haciendo sentir su presencia en el interior del imperio. En Kishnev (Bessarabia) una turba de campesinos desesperados por el hambre entró en la ciudad y recorrió las calles pidiendo pan y opuso una tenaz resistencia á las tropas que habían sido enviadas para dispersarlos.

Los soldados emplearon sus armas para aplacarles el hambre y despacharon á mejor vida á 20 campesinos. Otros 16 que daronlo solo á medias, es decir, la dosis de plomo al ir á alojarse en el lugar de los alimentos, á los que substituyó, no surtió más que á medias el objeto esperado y en consecuencia no se han muerto aún.

**FRANCIA.**—Los cargadores del puerto de Rouen se han declarado en huelga por que no se les paga salario doble por el trabajo nocturno.

Los huelguistas alcanzan á 2000 y han declarado que no volverán al trabajo hasta que no se les acuerde lo que piden, pues tienen recursos para prolongar la huelga.

## DEL INTERIOR

**Córdoba.**—A pesar de los trabajos hechos por el clero para ocultar en uno de sus individuos la gangrena que le corroe, no ha quedado más dudas respecto á la culpabilidad del cura Alberti, autor del incendio de la iglesia de Cruz Alta.

Cuando se aclaró el hecho sin lugar á dudas, el cura Alberti se negó á carearse con ninguna persona.

Invitado á firmar la declaración de su negativa se resistió á hacerlo fundándose en el art. 18 de la Constitución Nacional y 10 de la Provincial, que dicen:

«En causa criminal nadie puede ser obligado á declarar contra sus ascendientes, descendientes, cónyuges y hermanos, ni puede ser compelido á deponer contra sus demás déudos hasta el cuarto grado».

Estos artículos el cura Alberti los tiene apuntados en un breviario.

## NOTAS

### Los enemigos del fraude político

Las parodias electorales con todo su cortejo de fraudes, votantes falsos, caudillos de barrios, electores canchifleros y escrachados no volverán á repetirse.

La libertad de sufragio en toda su pureza va á ser un hecho.

Morel é Igarzabal son los paladines que actualmente pegonan en el congreso argentino la imperiosa necesidad de la abolición del fraude.

¿Morel é Igarzabal?

¡Nada; estamos á fin de siglo, y aún nos queda mucho que ver en este bendito mundo! Pero piénsenlo bien: Morel é Igarzabal.

¡Ja... ja... ja...!

### La colonización de la Patagonia

Si algún proyecto ha contado con una reclame eficiente, ninguna ha sido como la que se le ha hecho á los futuros colonizadores de la Patagonia.

Todos le prestan su apoyo: el Papa, Humberto, toda la nobleza italiana, los capitalistas ingleses y, sobre todo, las inundaciones.

Los desastres lamentables en toda la región á colonizar es la mejor garantía de las excelentes condiciones del terreno.

### Nuevo catecismo

—¿Roca es presidente?

—Sí, padre.

—¿Pellegrini es presidente?

—Sí, padre.

—¿Quirino Costa es presidente?

—Sí, padre.

—¿Entonces, hay tres presidentes?

—No, padre; son tres personas distintas que manejan á un pueblo de corderos.

—¿Qué utilidad prestan los altos empleados...?

—La de cobrar pingües sueldos, escamotear de cuando en cuando lo que puedan, darse aires de dispensadores de favores, viajar á cuenta del pueblo pagano y burlarse de los que sudan y ayunan.

—¡Per seculum in seculorum amen!

### Canudo lo del viaje

Los amigos de Pellegrini están de parabienes, pues además de haberse dado el lujo de recibirle con todos los honores de un gran hombre, apesar de ser hombre grande, consiguieron almar al mercado Bursátil, dando por resultado la suba del oro.

Los que están interiorizados afirmaban en la Bolsa, el martes pasado, que Pellegrini en un solo día, y por intermedio de sus carísimos amigos se había repuesto de los gastos que le demandaron su lujoso viaje por el viejo mundo. ¡Aprended tonos de mí!... no de mí sino de Pellegrini, que sin laborar ni ayunar, realiza prodigios económicos...! Me ha eclipsado.

### Acabáramos

Todo el mundo andaba cariacontecido sin dar con el verdadero objeto que motivara el viaje de nuestro augusto mandarin Julio I.

Pero ahora el problema está resuelto. Roca ha declarado el miércoles en Río: Que su viaje habla sido dictado por el amor y la simpatía que le inspiraba el pueblo brasileño, que en la campaña del Paraguay confundió su sangre con la del pueblo argentino.

En semejantes simpatías bien pueden tirarse algunos millones...

### Economizando

Tanto los industriales como los comerciantes y demás bichos vivientes hablan de realizar economías.

Economícemos. Economícemos... Y economizan rebajando los sueldos al personal.

La cuestión económica es el tema obligado y entendiéndolo así el primer magistrado... Ya saben Vds. lo que ha hecho; se anda dando corte á costa del pueblo por la capital brasileña.

Y para que el plan de economías no deje nada que desear, en breve serán recibidos con los honores del caso, los ilustrísimos Cuesta y Campo Salles.

Se invertirán en fiestas populares tres ó cuatro millones por aquello de probar que somos ricos y generosos y así demostrarán los poderes públicos la necesidad de realizar eco-no-mi-as.

### Moralidad

Diputados y senadores hay, que no pudiendo vivir con la modesta dieta de mil pesitos mensuales, se han hecho acreditar ante la Contaduría general de la Nación como apoderados de las provincias, es decir, los dignos representantes perciben por tal figuración la insignificancia de un tanto por ciento que suele subir de 500 á tres y cuatro mil pesos cada 30 días.

La cosa no tiene importancia.

¡Por algo son padres de la patria... aunque sea para esquilmarla!

### Enmendando la plana

Don Julio que ha sido durante toda su vida tan parco en palabras ahora se ha vuelto locuaz en demasía. Aseméjase á muchos que Vds conocen, quienes no pierden oportunidad para sacar á relucir su oratoria más ó menos infeliz.

Así Roca en Río se metió en camisas de once varas, (esto lo afirma *La Nación* sulfurada por las simplezas y comprometedoras declaraciones del general) diciendo que la solución recaída en el conflicto de límites fue aceptada la parte adversa por conservar la amistad con el Brasil.

El órgano de D. Bartolo protesta.

### Tomen nota

Los que en Europa están encargados de manejar bombo y platillo para engañar incautos haciéndoles creer que en Buenos Aires cualquiera puede fácilmente enriquecerse, deberían pasarse por el Bois de París y llevar á los cuidadores de ganado... como reclame eficiente para persuadir á propios y extraños cuán ventajosas serán las condiciones del trabajo en Buenos Aires cuando conduce á tal estado á dichos peones.

### Pobres empleados

Es indiscutible, los altos empleados públicos son dignos de lástima.

Porque la verdad, trabajan como bestias (quién se atreva á negarlo!).

Ganan una miseria (una bicoeca) y, cuando allá á los años (si señor á los años!) consiguen licencia (que tanto necesitan) recurren á los pasajes oficiales (por algo tienen grandes empleos).

Es el caso que algunos diarios mal in-

tencionados protestan contra los pobres empleados (¡qué ingratitud!) sin tener en cuenta que el pueblo puede y debe darse el lujo de abonar sus gastos particulares. ¡Por eso es que no hemos querido silenciar tanta ingratitud!—Succi.

## La protección á la industria

### EL AZÚCAR

Para que el pueblo trabajador y consumidor—encargado siempre de pagar los vidrios para que los parásitos sociales gocen de todas las bellezas de la vida con las comodidades que el trabajo humano ofrece—se de cuenta de esta verdad que á muchos parece exageración, publicamos á continuación un suelto aparecido en *La Prensa* del 3 del corriente, y que demuestra cuál es la verdadera causa que nos obliga á pagar un precio demasiado alto por el azúcar del país, inferior al extranjero, y más caro que aquél.

En ningún país el azúcar es más caro para el consumidor que en la República Argentina. Producimos unas 20 000 toneladas de ese artículo más que el necesario para el consumo, cantidad que se exporta á raíz de las primas que dan vida á ese negocio, que no podría emprenderse sin la protección oficial.

El azúcar procedente de Francia, sin disputa el mejor que se fabrica en el mundo, se vende, puesto en el puerto de Buenos Aires, á bordo, á 90 centavos oro los 10 kilogramos, igual á \$ 1.93 papel; oro al tipo de 215.

¿Tenemos pues, que el azúcar francés llega á nuestros puertos con un costo total de 1.93 los 10 kilogramos, ó sea 19.3 centavos el kilogramo.

¿Cuanto cuesta el azúcar especial, tipo Refinería Argentina, que se fabrica en la República Argentina.

¡Cuatro pesos cincuenta centavos los 10 kilogramos, ó sea cuarenta y cinco centavos el kilogramo!

El azúcar francés, acondicionado en barricas; preparado con todos los elementos de la mecánica moderna, cruzando mares en veinte días de navegación, pagando primas, seguros, comisiones, derechos consulares, etc., etc., llega al puerto de Buenos Aires ó al del Rosario con un costo total de 1.93 centavos el kilogramo, mientras nuestro azúcar, medianamente aceptable, fabricado en el país y con solo los gastos de su transporte desde las regiones productoras, se vende al consumidor á cuarenta y cinco centavos el kilogramo!

Sin la fabricación nacional de azúcar y recargada la importación de éste con los derechos que gravan á los demás artículos aforados con las tarifas liberales, 25 por 100 ad valorem, el producto francés entraría en la plaza de Buenos Aires con el siguiente costo:

Precio del azúcar á bordo, los 10 kilogramos.....	\$ oro 0.90
25 por 100 ad valorem.....	» » 0.22
Total.....	\$ oro 1.12
Oro al 215.....	» mjn 1.29
Total.....	\$ mjn 2.41
Precio por un kilogramo.....	» » 0.21

Veamos lo que cuesta hoy, debido al proteccionismo de que goza el similar fabricado en el país:

Precio del azúcar á bordo, los 10 kilogramos.....	\$ oro 0.90
Derecho: 9 centavos oro el kilo	» » 0.90
» 12 por 100 ad valorem.....	» » 0.11
Total.....	\$ oro 1.91
Oro al 215.....	» mjn 2.10
Total.....	\$ mjn 4.10
Precio por un kilogramo.....	» » 0.41

Resumiendo: el azúcar francés, que con tarifas liberales, es decir, las comunes en nuestro arancel aduanero, podría ser vendido en plaza á 21 centavos el kilogramo, no puede ser importado, pues costaría 41 centavos, mientras el artículo similar de producción nacional, inferior á aquél, no puede venderse á menos de 43 y 45 centavos.

El país pierde varios millones de pesos oro al año que deja de percibir por los derechos de importación de 80,000 toneladas de azúcar, mientras el consumidor paga un exceso de cerca de veinte centavos por cada kilogramo de azúcar que consume.

Estas consideraciones, por haber sido hechas por un diario de gran circulación, dió lugar á una nota enviada al mismo por el Centro Azucarero tratando de justificar esa diferencia, pero en realidad no ha hecho más que confirmar lo que antecede, poniendo al mismo tiempo, de manifiesto que el encarecimiento de este artículo es motivado por la insaciable sed de ganancias unida á los vicios en la forma de percibirlos, no solo sin ventajas para el consumidor sino obligándole á pagar mucho más por un artículo de calidad inferior. Esas son las ventajas de la industria nacional. Se dice que ellas dan trabajo á algunos millares de obreros, que

sin ella no hallarian ocupacion y por consiguiente les faltarian los medios de vida. Es el sofisma más grosero que puede formularse, y que está en idéntica condición de aquel que establece la necesidad de los grandes talleres navales para construcción de buques de guerra...

Como para muestra basta un botón, este ejemplo serviría para dar una idea de todas las demás.

Conviene además que los trabajadores tengan presente este artículo reglamentario que los industriales azucareros han incluido en el Centro que hace tiempo han formado para defender sus intereses.

Art. 9.—La Unión azucarera Argentina y la Refinería Argentina se obligan al sostenimiento del mercado, estableciendo el precio de la refinada todo lo más alto posible, no pudiendo alejarse del precio del similar extranjero más de \$ 0,20 en menos de diez kilogramos.

Comprenden ahora porque se paga el azúcar caro?

En cuanto a lo del trabajo que se da a los obreros debemos hacerles presentes que no pudiendo permanecer los capitales improductivos, y habiendo en el país inmensas riquezas naturales para explotar, si la industria que nos da productos malos y caros desapareciera, aquellos se emplearían en esas riquezas que serían más beneficiosas para todos...

El Socialismo y los católicos

El cristianismo, surgiendo para predicar una doctrina de era toda de paz y amor se transformó, cuando se hizo monopolio de seres astutos que vieron en él una arma poderosa para sus propios intereses, en tranquila resignación de pueblo, la que encontrando inevitable los males de esta tierra, consentía en soportar en silencio sus desventuras...

Del continuo engrosar de las filas arado esperar que de ahí surgiera algún espíritu inteligente y libre que llevara a la luz un nuevo sistema apto para crear un verdadero bienestar a la inmensa falange trabajadora y que más armónicamente estuviera en relación con los mismos principios sobre los cuales había surgido esa religión...

Solamente ahora, ante el continuo avanzar de las nuevas ideas que preconizan un total cambio del actual orden social, también el catolicismo despierta y no teme tocar el arduo problema, tan diligentemente estudiado por los socialistas...

Lo dudo mucho: quizás el temor de perder todo el redil inmenso que es su principal sostén, y que ahora ve escaparse para ponerse bajo la égida de la roja bandera, lo habrá decidido a disfrazarse de la máscara de un falso socialismo, para poder detener la indisciplina fuga de su ejército.

No es posible que los secuaces de Torquemada, los discípulos de Ignacio de Loyola, los verdugos de Gerónimo Savanola, los asesinos de Giordano Bruno, puedan interesarse por la suerte del proletariado.

No es posible que de hoy a mañana renieguen todas las creencias adoradas durante tantos siglos.

No es posible que se hagan solidarios con los principios que tratan de eliminar.

No es admisible, en fin, que por sí mismos marchen a la propia destrucción, al suicidio colectivo.

Estemos en guardia trabajadores: no nos dejemos alucinar por la melliflúa palabrería y las dulces é insinuantes promesas que el santo padre vendrá haciendo y no dudemos un instante de que quien se sienta sobre el trono adornado del más depauperado egoísmo no puede acordarse de quien oscuro trabaja en los talleres.

Alerta, alerta pues...!—Luis Peroni.

El pan, la carne y la municipalidad

Las últimas agitaciones promovidas por el comercio y la industria han hecho que todo el mundo pensara también en que ahora les toca el turno a los consumidores, y el señor Bullrich, como muchos otros burgueses a quienes no haría mucha gracia semejante manifestación, ha pensado en prevenir ese movimiento para el cual solo se necesita quien lo inicie, aparentando ocuparse de la suerte de los consumidores.

Con tal motivo hemos tenido ocasión de ver infinidad de carteles por las calles recomendando que se exija la venta del pan al peso; hízose bastante propaganda en los diarios para buscar los medios de abaratar la carne y cuyo alto precio se descubrió que era debido al sinnúmero de intermediarios parásitos que viven a expensas del consumidor y se enriquecen, pero todo eso duró lo que dura un libro; fué un poco de fuego de paja que como tal se apagó muy pronto.

Ahora bien: ¿quién los consumidores amonora la explotación de que son víctimas, mejorando la calidad de los artículos de consumo a la par que abaratando los precios?

Pues el remedio, está en la supresión de los parásitos. Pero, entendámonos: no se trata de suprimir a nadie de este mundo, sino el hecho de que haya quien viva a costa nuestra.

Un gran remedio, un verdadero y terrible insecticida, es la cooperación.

Infinidad de gremios en Europa la han puesto en práctica con excelentes resultados y es de lamentar que en este país no haya sido aún comprendida su utilidad.

Por ejemplo: una cooperativa de panadería sería de las de más fácil ejecución y lo mismo una de almacén, etc., y todas las que sean de consumo. En cuanto a las de producción es necesario estudiarlas un poco, pero no son impracticables. Por lo pronto la de panadería daría ese doble carácter inmediato.

He ahí un gran remedio cuya eficacia nadie podrá poner en duda.

Nunca es uno tan bien servido, como cuando lo es por sí mismo.

A la obra pues, y no hechar en saco roto el consejo.

En cuanto al meeting para pedir rebaja ó supresión de impuestos no debe ser olvidado por nadie su necesidad imperiosa y esperamos que los que verdaderamente estén interesados en la defensa de sus propios intereses no dejarán de adherirse a un movimiento que en una aspiración tan justa, por de pronto podrían empezar por mandarnos su adhesión.

En Jáuja...

Estamos en Jáuja. Esto lo afirma La Tribuna Popular de Montevideo, aunque muchos de los que viven ó han nacido en esta orilla del Plata no lo creen así.

Hemos recibido de Montevideo un recorte del citado diario, en el cual se publicó el sueldo que damos a continuación, un día antes del meeting de los industriales y que lamentamos no haberlo podido hacer antes. Es verdaderamente curioso por la audacia que revela el autor de dicho sueldo y se explica que eso haya sido escrito a cincuenta leguas de aquí, posición conveniente para sostener imperturbablemente una afirmación como esa.

Es posible también que la distancia le haya hecho ver mosquitos en el horizonte confundiendo los con elefantes.

He aquí el sueldo en cuestión: LA MUJER EN LA INDUSTRIA ARGENTINA El próximo día del gran meeting de la industria nacional, la población de Buenos Aires vá a presenciar un espectáculo nuevo y conmovedor.

Van á verse 15 ó 20 mil mujeres y niñas que trabajan en las fábricas, que ganan sueldos de 50 á 120 nacionales mensuales y que, dignificadas por el esfuerzo propio, se salvan del vicio ó de la miseria, forman su carácter y viven honorable y desahogadamente.

laboriosa, honorable y productora, que es nuestra fuerza en el futuro, y el verdadero orgullo de la América latino-americana.

En las fábricas hay desde la anciana, cuya cabeza blanca y que á menudo trabaja al lado de 4 ó 5 hijas que saben, al retirarse de su hogar, que no les faltará ni techo, ni alimento, ni vestido, pues alcanzan á reunir en conjunto, diariamente, 15 ó veinte pesos y aún más; desde la interesante y despierta muchacha de 15 á 18 años contenta y erguida que recibe un salario de 3, 4 y 6 pesos al día y tiene su vida asegurada, hasta la niña de 10 ó 12 años que ya recibe cada mes 20 ó 25 pesos como compensación de su trabajo.

Tieno allí, la mujer pobre, un asilo y una defensa que no puede encontrar en parte alguna. Ella no se doblega bajo el yugo, trabaja alegre y contenta y vive feliz, obrera de la industria y amparada y ennoblecida por ella.

Su obra individual ó colectiva la identifica con la fábrica, que compensa su trabajo y le garante el pan de cada día.

¿Qué sería de esas 20 mil mujeres y niñas y de otras tantas familias el día que la industria nacional tuviera que liquidar sus talleres y cerrar sus puertas, si un libre cambio anticuacional y teórico derribara la grande obra de veinte años?

Por eso, el movimiento industrial agita hoy desde el gran industrial hasta el obrero, son sus intereses solidarios y comunes, la ruina de la fábrica es la ruina, la miseria y el hambre de miles de familias.

Declaramos desde ya que cuando empezamos á leer las precedentes líneas creímos que lo dicho era por ironía; pero después de leerlo todo hemos debido convencernos que no era así. Ahora creemos que el autor del sueldo ha equivocado los términos y que ha dicho que la madre anciana con cuatro ó cinco hijas ganan de 15 á 20 pesos diarios por decir que esa suma dejan de beneficio diario al fabricante.

En cuanto á lo de que la fábrica dignifica y salva á la mujer nos prueba que el suelista no ha tenido en ella ninguna hermana, hija, madre ó esposa, á menos que entienda por dignificación el servir de carne de placer á los modernos señores feudales. No faltaban mujeres en otros tiempos que tuvieran á grande honor el haber servido para saciar los sensuales apetitos de cualquier hombre con fal que aquél ocupara una encumbrada posición.

En cuanto á lo de que visten con decencia, entendiendo por tal el lujo, y que hace que se las confunda con señoritas de familia acomodada, dejamos la respuesta á esas pobres proletarias que son parte de nuestro sér, porque son raras los trabajadores cuya tiránica suerte no le obligue á ver á alguna de sus hermanas trabajando doce á tres horas diarias en esos talleres para llevar un mendrugo á casa y suplir en parte la deficiencia del salario que el padre percibe.

Si todas ellas están muy despiertas, y los colores de su rostro prueban que... el 40 % están atacadas de tuberculosis. Muchas ganan algo más de 3, 4 y 6 pesos diarios; por lo general ganan el triple, pero son pocos... antiguos, moneda corriente. Es lo que se ha olvidado de decir el suelista de La Tribuna Popular y que parece ser de la redacción, puesto que no firma.

Pero, basta de tanta inmundicia.

Los niños en los talleres

Si, el resultado fué palmario, brillante á los efectos de la demostración. No dejan de afirmarlo los encargados de defender los intereses de la clase poseedora.

Ya no es solo La Defensa, baluarte de los fieles, quien se satisface por los aplausos tributados á las mujeres y niños que constituyen, según ella, las tres cuartas partes de la manifestación industrial del día 26 de Julio. Faltaba el Diario del Comercio, defensor de los piadosos burgueses de la Argentina.

Oh prodigio de la sabiduría criolla! ¿Sabéis cuáles son las palabras del talentado articulista que habla del trabajo de los niños en los talleres? Hélas aquí: «Un observador de esos que llamamos filósofos, sociólogos, etc., ha dicho que el mejor templo (para los frailes, según nosotros) es el taller; y la más eficaz vocación el trabajo.»

Ahora se vierte la especie de que los talleres son lugares de corrupción y de que los niños aprenden en ellos cosas malas. Jamás habíamos oído semejante cosa. ¿De veras?

Como que el experimentado liberato no tiene sus nenes ó hermanitos en el suntuoso templo de la Compañía Gral. de Fósforos, como así mismo no se tomó el pequeño trabajo de poner su bido atento á las morales palabritas proferidas por los desgraciados niños de las fábricas en las paradadas del meeting... no es raro que eso le sorprendiera.

Pero los socialistas bien lo sabemos, repitiéndolo con justicia por el mundo entero. Sabemos que el trabajo para los niños es atentatorio para su desarrollo físico, moral é intelectual; y no se necesita

socialista, sino tan solo tener sentido común para comprenderlo.

Sabemos que es anómalo aquello de que «En todos los países de Europa las familias pobres colocan á sus hijos en los talleres cuando han cumplido los doce años», y también aquí cuando cumplen cinco; pero no dice (por hallarse impedidos de mandarlos á la escuela para aprender los elementales conocimientos del saber humano.

Y, por último, estamos demasiado convencidos de que cuanto más ignorante es el obrero menos capaz se presenta para la lucha contra el actual régimen capitalista. De ahí que los defensores de éste se empeñen tanto en mantener al trabajador en el más criminal obscurantismo para que no se rebela. Esto os debería preocupar, obreros.

La prensa burguesa, sin quererlo, hace propaganda en este sentido, induciendo con su desprecio al proletariado á que se dé cuenta de que se la considera inmerecedor del don más preciado de la naturaleza: el saber.—B. VIDAL.

DIARIO DEL PUEBLO

Para el 1º de Setiembre próximo está anunciada la aparición de un diario de la mañana con el título que encabeza estas líneas y cuyo programa es todo una promesa que, dadas las personas iniciadoras, no dudamos que será estrictamente cumplido. Lo recomendamos á los trabajadores en general y en particular á todas las personas dignas que ven en la actual situación política del país un estado de cosas que debe terminar en homenaje á la civilización y la humanidad.

Hé aquí lo que á manera de programa señala como el camino que ha de recorrer: «Combatirá la política criolla de la oligarquía inepta y rapaz que pesa sobre el país—Defenderá al pueblo trabajador de las ciudades y del campo—Estará contra los avances del Estado, contra el parasitismo político de las provincias que no se bastan á sí mismas, contra la tiranía de las empresas, extranjeras que monopolizan las grandes vías públicas, contra la prensa mercenaria.—Sostendrá una política exterior de comercio libre y pacífico, la democratización de las instituciones militares, la entrada de la población extranjera en la política nacional, y la igualdad de todas las creencias ante la ley.»

«Combatirá la política criolla de la oligarquía inepta y rapaz que pesa sobre el país—Defenderá al pueblo trabajador de las ciudades y del campo—Estará contra los avances del Estado, contra el parasitismo político de las provincias que no se bastan á sí mismas, contra la tiranía de las empresas, extranjeras que monopolizan las grandes vías públicas, contra la prensa mercenaria.—Sostendrá una política exterior de comercio libre y pacífico, la democratización de las instituciones militares, la entrada de la población extranjera en la política nacional, y la igualdad de todas las creencias ante la ley.»

Mayores y cocheros

Ante la culpable indolencia demostrada hasta ahora haciéndose sordos á la voz del raciocinio que, en presencia de vuestras eternas quejas acerca de las tristes condiciones en que vegetáis, indica el camino á seguir para mejorarlas, es decir, la unión, cabe una pregunta.

¿Quién es el verdadero culpable de vuestra crítica situación? La respuesta debería ser la misma que se daría á esta otra pregunta: Si el cerdo engorda ¿a quién es debido, á él ó á quien le dá de comer?

Solo os queda por contestar con el mea culpa, dándoos golpes en el pecho. Vosotros esperáis, como por desgracia lo hacen muchísimos trabajadores, sacar la brasa por mano ajena, es decir, esperar á que otros constituyan vuestra sociedad gremial, que ellos luchan por obtener las mejoras que anhelaís y, por fin, como se dice, vulgarmente, que os pongan en la boca la paja dulce.

Hombres que proceden así no tienen derecho á quejarse. Están destinados como el cordero á balar solamente. Si queréis ser dignos del título de hombres empezando por hacer algo práctico empezad por prepararos á reivindicar vuestros derechos de tales. No os han faltado quienes os indicarían los medios de llevar á cabo una organización seria y sin embargo no lo habéis tenido en cuenta.

Aprended á imitar á los mayores y cocheros de Italia que no hace mucho tiempo, supieron mejorar sus condiciones, gracias á la unión y solidaridad de que supieron dar prueba y que era la resultante de una seria organización preparada desde hacía mucho tiempo.

Ante vosotros se presenta este dilema: os organizáis para que cambien vuestras condiciones porque son malas, ó son buenas y os quejáis de vicio y entonces no tenéis porque pensar en sociedades de resistencia.

Elegid lo uno ó lo otro.

Por Correo

Italia—La extrema izquierda de la Cámara, compuesta por todos los partidos populares, lanzó manifiesto al país firmado por todos los que la componen, explicando su conducta en las últimas sesiones, y que empieza así: «La extrema izquierda cumple con el deber de dar cuenta al país de su obra. El ministerio—en vez de hacer discutir por el Parlamento las tantas veces prometidas reformas tributarias y sociales para incremento de la producción nacional y alivio de las clases más desacomodadas—de un lado, rebelde á la misma asamblea nacional, se obstinaba en la em-

presa chinesca, estéril y peligrosa como la empresa africana; y del otro imponía la aprobación de proyectos cuyo fin era la supresión de los derechos estatutarios de retención, de asociación, de imprenta y de trabajo, condición indispensable para todos á la vida y al progreso de un pueblo civil. Y todo esto especialmente para dañar á los partidos populares que quieren iluminar y conquistar la opinión pública contra las desastrosas consecuencias de una política de opresión fiscal; de derecho público de dinero, de presión policial y de inútil sacrificio de sangre.»

A continuación demuestran con claridad las arbitrariedades del P. E. Damos más abajo publicidad á una carta que el diputado socialista Prampolini dirigió al procurador general. Como en ella están explicados luminosamente los hechos, creemos inútil reproducir aquí lo que sería casi una repetición.

EL PROCESO DE LAS URNAS. Después de los desórdenes ocurridos en la Cimaña á consecuencia del obstruccionismo, empleado para impedir la aprobación de leyes anticonstitucionales, y visto el empeño del fiscal encargado de formular la acusación contra los que habían arrebatado las urnas para impedir una votación arbitraria, el compañero diputado Camilo Prampolini le dirigió la siguiente carta, que demuestra el valor y la fé que tiene en la causa socialista al mismo tiempo que deja establecido quiénes son los verdaderos provocadores de los desórdenes.

He aquí la carta, que tomamos de El Gráfico del Popolo: Al procurador general de Roma: Leo en los diarios que el juez instructor está averiguando quién en la última sesión de la Cámara de los diputados ha derribado las urnas preparadas para una votación.

Sentado: que la Extrema Izquierda, de la que formo parte, decidí valerse del obstruccionismo para combatir proyectos anticonstitucionales tendentes á suprimir aquellas elementales é inalienables libertades, á las cuales ningún ciudadano puede renunciar y que ninguna mayoría tiene derecho de suprimir, porque el derecho de la mayoría termina donde empieza el de las minorías;

que en nombre de la Extrema Izquierda en la sesión del 30 de Junio ppdo. yo pedí la votación nominal para la aprobación de la ley anterior;

que este pedido fué hecho en la forma prescrita en el art. 91 del reglamento de la Cámara y no podía por ninguna razón ser rechazado;

que al contrario, abusando de su fuerza numérica, la presidencia y la mayoría de la Cámara quisieron que la votación se hiciera poniéndose de pié y sentándose; que yo y mis colegas de la Extrema Izquierda protestamos contra esta violencia, insistiendo en que se respetase el Reglamento;

que la presidencia y la mayoría pretendieron en cambio proceder de otra manera sin tener en cuenta nuestras legítimas protestas y con evidente y provocadora ofensa á nuestro derecho;

que si en el ámbito de la vida privada se puede ser pacientes y humildes hasta tolerar, y perdonar cualquier ofensa, al contrario el hombre político y especialmente el representante de una nación traeña sus deberes y no es digno del mandato, cuando no enseña con el ejemplo la resistencia á oltranza contra los prepotentes, pocos ó muchos, que quieren pasar por encima de la ley común y de la justicia y aplastar á sus conciudadanos;

DECLARO que en la citada sesión del 30 de Junio ppdo., no habiendo sido atendido ningún reclamo por el Reglamento, yo me dirigí á la tribuna á derribar precisamente las urnas, para impedir que la sesión prosiguiera—como en efecto ocurrió—y que la mayoría consumase impunemente una arbitrariedad intencional.

Convencido de no haber hecho más que mi deber, mandé á esa Procura la presente declaración, para que sea transmitida al juez instructor.

Reggio Emilia, 7 Julio 1897.

Dr. CAMILO PRAMPOLINI Diputado por Reggio Emilia. Francia—Se ha verificado en París el octavo congreso de los trabajadores tabaqueros.

Los socialistas y el Ministerio de Gallifet.—La formación del nuevo ministerio francés, en la que están incluidos el socialista Millerand y Boudin, dió lugar á serios ataques por parte de los demás socialistas.

La causa fundamental de ello era la presencia del general marqués de Gallifet inconciliable con la de los socialistas, que representan la tendencia enemiga de aquél, masacrada en los tristes días de la semana sangrienta de la Comuna.

He aquí un extracto del movimiento de los socialistas hecho con tal motivo: «El Viernes 23 de Junio, apenas conocida la composición del nuevo gabinete, los electos del Partido Obrero Francés votaron un orden del día concebido en estos términos: «Los electos del Partido Obrero francés, convencidos de la necesidad de pro-

ayudar la organización y la lucha de la clase obrera contra todas las fracciones de la clase capitalista...

Los electos del Partido socialista revolucionario, de la Alianza comunista y del Partido Obrero-socialista revolucionario...

El domingo 25 de Junio, el Consejo nacional del Partido celebraba una sesión extraordinaria...

1º Que él no será ni tendrá nada de común entre sus representantes en la Cámara y un ministro...

2º Que los electos del partido (en número de trece) saldrán del viejo grupo llamado 'unión socialista' de la Cámara...

El Consejo nacional decidió, además, que un manifiesto, cuya redacción ha sido confiada a los ciudadanos Jules Guesde, Fortin, Paul Lafargue y A. Zévaes...

De acuerdo con esta resolución comunicada directa e inmediatamente a las federaciones y a los diarios del partido...

La Cámara, reconociendo la necesidad de un ministerio de defensa republicana que ponga fin a la conspiración césarea...

Esta doble afirmación del socialismo revolucionario francés, unido en el culto de sus muertos y en su voluntad de vengarlos...

A penas abierta la sesión, todos los socialistas se levantaron denunciando el gesto del general asesino...

Y cuando se dispuso a pasar al voto, nuestro orden del día de clase para el cual había sido pedido la prioridad...

Entre tanto, y para acentuar aún más esta unión de revuelta de la conciencia socialista...

Alcaldía.—La Federación de obreros albáñiles sostiene en la actualidad 24 huelgas...

Austria.—Se ha celebrado en Viena numerosos meetings socialistas para protestar contra la reforma electoral municipal...

En uno de ellos se ha producido un gran alboroto por consecuencia de los desastrosos policíacos...

El gobierno, obrando despóticamente, ha prohibido la celebración de dichos meetings...

Inglaterra.—En la Federación General del Trabajo, organización de carácter socialista, han ingresado recientemente 40 Sociedades obreras...

Argel.—Los panaderos de Orán, que se habían declarado en huelga, han triunfado en su demanda...

Conferencias

Mañana domingo a las 8 de la noche, el compañero Augusto Bunge dará una conferencia en el Centro Socialista Obrero, Méjico 2070...

Abolición de clases

Esta es la aspiración fundamental del socialismo, que, al realizarse, pondrá término a las luchas entre los hombres...

Sin embargo de querer esto, abundan los que acusan al socialismo de predicar la lucha de clases y de atizar en los proletarios el odio hacia los ricos...

Tres clases de individuos formulan esa acusación: los que de mala fe combaten al socialismo; los que, haciéndolo de buena fe, no tienen mejor argumento que oponerle...

En la actual sociedad la lucha de clases existe, como existió en las sociedades anteriores. El antagonismo de intereses, que es el engendrador de esa lucha...

La forma en que hoy se realiza la producción responde al interés general: sirve para que todos puedan satisfacer sus necesidades...

Y no se diga que al tal modo de proceder se oponen o deben oponerse los gobiernos en nombre y representación de todos los ciudadanos...

Si aquella minoría es dueña de todos los medios de producción, de toda la riqueza social, dueña ha de ser necesariamente de todos los Poderes...

Nada pueden argüir contra lo dicho las diferencias y luchas que existen entre los individuos de la clase que monopoliza la riqueza...

Quiénes constituyen hoy los Parlamentos o la casi totalidad de éstos? Proprietarios territoriales, fabricantes, propietarios de minas, industriales y otros individuos...

¿De dónde sale el personal de la magistratura? De esa misma minoría.

¿Y los jefes de toda la fuerza armada? De ahí también.

Y los encargados de mantener las preocupaciones religiosas? Del mismo grupo.

Luego si una parte de la sociedad es dueña de todos los medios de producción, y por ende de todos los Poderes, ¿qué ha creado para su sosten y defensa, ¿qué situación estará, con respecto a ella la otra parte, la más numerosa?

El hecho de que se rindan los que nada

tienen a los que todo lo acaparan, y de que éstos los empleen en las industrias que explotan...

Tal es la situación presente en España y en todos los países donde el régimen del salario impera.

Y lo que ante ella hace el socialismo no es predicar la lucha de clases, que ya existe, y que él pretende abolir para dar a la Humanidad la armonía y la paz...

Esa lucha, negada por los teóricos de la burguesía, fue progresiva un tiempo, y hoy es la causa de los males que afligen a la casi totalidad de los humanos...

Se equivocan, pues, lastimosamente los que dicen que el socialismo predica la lucha de clases.

PABLO IGLESIAS.

LA CUCAÑA

El Teuma tenía paralizada en el lecho a la señorita Anselma. Aquellas claras humedades del río, en el que ganaba a su oficio de lavandera una porquería de salario...

Ya sabía ella que la duración de la enfermedad sería demasiado larga para poder resistirla en su casa sin otros medios que la buena voluntad de algunas conv convencinas en quienes encontraba generosa ayuda...

Pero pasaban días y semanas, y el estado de la enferma era siempre el mismo. No era posible continuar de aquel modo, porque en casa faltaba ya lo más necesario.

El infeliz Pedrín observó esta penuria con profunda tristeza y no sabía qué hacer para poder librarse y librar a su madre de tan apurada situación.

Uno de aquellos días de mayor penuria salió Pedrín de casa con ánimo de llegar a ella algo de lo que faltaba. No sabía ciertamente qué iba a hacer, pero su ánimo le daba impulso.

Era temporada de feria y fiestas en el pueblo, y la corporación municipal, para contribuir al solaz de indígenas y forasteros, había establecido ingeniosas cucañas en uno de los paseos públicos más concurridos.

Un espeso grupo de chicleos se preparaba a disputarse aquel galardón municipal. El público, muy numeroso, hacía coro a la cucaña y se anticipaba a saborear con salvaje regocijo las dulzuras del espectáculo.

Pedrín se presentó allí en aquel momento, y creyó encontrar en el festejo un medio de llevar a su casa alguna alegría.

Terminó el festejo sin que Pedrín hubiese conseguido arrancar una sola peseta. Avergonzado por las risotadas burlonas del público, irritado por su mala suerte...

Terminó el festejo sin que Pedrín hubiese conseguido arrancar una sola peseta. Avergonzado por las risotadas burlonas del público, irritado por su mala suerte...

Terminó el festejo sin que Pedrín hubiese conseguido arrancar una sola peseta. Avergonzado por las risotadas burlonas del público, irritado por su mala suerte...

Terminó el festejo sin que Pedrín hubiese conseguido arrancar una sola peseta. Avergonzado por las risotadas burlonas del público, irritado por su mala suerte...

Terminó el festejo sin que Pedrín hubiese conseguido arrancar una sola peseta. Avergonzado por las risotadas burlonas del público, irritado por su mala suerte...

La gente de la vecindad, se hustó al verle llegar fuchado de aquel modo. —¡Horror! —exclamó una vecina. —¡Este chico debe de haberse caído en un pozo negro!

Y Pedrín, después de una pausa que le sirvió para serenarse un poco, refirió todo lo que le había ocurrido.

Las vecinas se enternecieron visiblemente al oír el relato; y prorumpieron en denuestos contra los señores ediles que habían dispuesto llevar a cabo el espectáculo de la cucaña.

—¡Ya se ve! —dijo una de aquellas mujeres. —Como los hijos de los ricos no han de ir a disputarse la ganancia, no es extraño que el Ayuntamiento abuse de ese modo.

La madre de Pedrín, que hasta entonces había permanecido silenciosa y con la vista fija en el rostro de su hijo, pronunció estas palabras sentenciosas:

—Muy negra tiene la cara mi querido Pedrín; pero es más negra aún la suerte de los pobres. —ALVARO ORTIZ.

Trabajadores en madera

La comisión provisoria invita a todos los trabajadores en madera a la reunión que tendrá lugar el lunes 14 de Agosto a las 8 p. m., en la calle Méjico 2070...

Canasteros

Se invita a los obreros canasteros a concurrir a la reunión que con el fin de fundar la sociedad gremial tendrá lugar el día 13 del corriente en el salón del Centro S. Obrero, Méjico 2070...

FIESTAS

Juventud Socialista. Este Centro dará el 19 de Agosto una función y baile en los espaciosos salones de la sociedad Lago di Como, Cangallo 1750...

3.—Baile familiar. Las invitaciones podrán ser adquiridas en la secretaría, lo mismo que las localidades todas las noches de 8 a 10 p. m., siendo el precio de los asientos 40 centavos.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Comité E. Nacional. Sesión del 7 de Agosto. Se recibe una nota del Comité Nacional del Partido Socialista Español la cual va en otro lugar.

San Cristóbal (Prov. de Santa Fé). El 29 de Julio se fundó en esta localidad, y por iniciativa de nuestro antiguo compañero Isidro Saomó, una agrupación socialista...

El compañero Salomé que hacía muy poco tiempo había ido a aquella localidad en busca de trabajo y lo había hallado en los talleres del Ferrocarril de San Cristóbal...

El compañero Salomé que hacía muy poco tiempo había ido a aquella localidad en busca de trabajo y lo había hallado en los talleres del Ferrocarril de San Cristóbal...

El compañero Salomé que hacía muy poco tiempo había ido a aquella localidad en busca de trabajo y lo había hallado en los talleres del Ferrocarril de San Cristóbal...

El compañero Salomé que hacía muy poco tiempo había ido a aquella localidad en busca de trabajo y lo había hallado en los talleres del Ferrocarril de San Cristóbal...

El compañero Salomé que hacía muy poco tiempo había ido a aquella localidad en busca de trabajo y lo había hallado en los talleres del Ferrocarril de San Cristóbal...

Sociedad Luz. El jueves pasado tuvo lugar en el salón del C. S. O. una conferencia organizada por esta sociedad...

El conferenciante, compañero E. Dickmann, disertó sobre fisiología con estilo sencillo y claro como para ser comprendida por los trabajadores...

Esta sociedad ha manifestado su propósito de dar conferencias todos los jueves por la noche, del mismo modo que el Centro Socialista Obrero la organiza para todos los domingos...

CONCURSO

El Comité Ejecutivo Nacional ha resuelto llamar a concurso para la publicación de un folleto de propaganda electoral, cuyo tema es: NECESIDAD DE LA ACCIÓN POLÍTICA...

El folleto será de 16 páginas y el autor lo mandará en dos sobres cerrados: dentro de uno su nombre y en otro el escrito, anónimo. Los trabajos se mandarán al Comité antes del 30 de Agosto...

REUNIONES

Centro Socialista Obrero. Hoy sábado 12 de Agosto celebra asamblea general ordinaria en su local, Méjico 2070 a las 8 p. m.

Orden del día.—1. Lectura del acta anterior.—2. Socios nuevos y bajas.—3. Balance.—4. Modificación del reglamento de discusión.—Varios.

NOTA.—Siendo fin de semestre, se dará de baja a todos los que deben más de 3 meses, sin causa justificada.

Pintores

Asamblea ordinaria mañana a las 2 p. m. Calle Victoria 1677.

BIBLIOGRAFIA

Presente e Avenir. El N° 13 trae el siguiente sumario: La 'Suprema energía', Alcesto Della Seta...

La Revista Blanca. El número 26 de esta revista, ilustrada publicación quincenal de sociología, ciencia y arte, publica el siguiente sumario:

El problema social, por Pedro Krapotkin; La falta de ambiente, por Federico Urales; Evolución del darwinismo sociológico, por C. Fages; Bibliografía, de Juan Grave...

La administración de La Revista Blanca, Ponzano, Madrid.

Correspondencia Administrativa

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes La Plata, Col Caracas, San Cristóbal, Saladillo, Cruz del Eje, Carmen de Areco, Concordia, Rosario de Sautá, Donaciones, and Azul.

PROGRAMA MINIMO

- 1.- Impuesto directo y progresivo sobre la renta...
2.- Abolición de los impuestos indirectos...
3.- Sufragio universal para todas las elecciones...

Partido Socialista

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: Méjico 2070
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070
Centro Socialista de Bahía Blanca, General Paz 291...

CASAS
DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL
Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070
Librería Obrera, Méjico 2072
Librería Ameghino, Rivadavia 2339...

INTERIOR
Córdoba, calle Entre Ríos 207. Tomás del Río
Olavarría, Rivadavia 172, D. v. Thussen.

Recomendamos
CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas.
CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras.
Cerveza LA AFRICANA LA MEJOR DE LAS NEGRAS.
Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda.
817 JUNCAL 817
Buenos Aires

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES
Esta sociedad tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de
Obras y Periódicos
Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$
Cualquier dato sobre la sociedad, pidase al administrador Mariano Rivas
Calle MEJICO 2070

Se desea saber el paradero de José María Pérez Anaya de Córdoba España, lo buscan sus deudos de Córdoba calle San Gerónimo 182, República Argentina.

“aux Charpentiers”
Rebaja de precios
CASA ESPECIAL PARA
ROPA DE OBREROS
Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y para los oficios...

Para las riquísimas
Cervezas; QUILMES,
QUILMES BOCK,
QUILMES CRISTAL,
dirigir los pedidos a la
Cervecería Argentina Quilmes

COOPERATIVA
OBRA DE CONSUMO
2070 - MEJICO - 2070
Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 2 meses debe hacerse accionista de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes.

OFERTA DE TRABAJO
Imprenta y encuadernación La Joven Minerva de Nicolás Demartino...
Gustavo Trossin - Joyero hace todo trabajo del ramo con prontitud y esmero, Calle Chile 1273.

Occasión SE VENDE un mandolín fabrica Vinacci de Napoles por la mitad de su valor y garantido. - Dirigirse al compañero B. unj, calle Santiago del Estero 1191

LIBRERIA del PUEBLO
DE
ADRIAN PATRONI
1575-CHIARCAS-1575
En venta libros y útiles de escuela. juguetes y cigarros
REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general.

Se reciben encargos para impresiones, sellos de goma, compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior.

SASTRERIA
DE
FEDERICO DI GIOVANNI
Precios sin competencia
881-Tucumán-881
Para los afiliados al partido socialista se hará un descuento de 5 % dedicado a la propaganda.

A LOS TRES OCHOS
Ropería
Sombrereria
Luis Malicier
1857-59 Rivadavia 1868-65

FOLLETOS SOCIALISTAS
EN VENTA EN LA ADMINISTRACION DE
“LA VANGUARDIA”
Méjico 2070.
El Capital por Carlos Marx, obra completa...
Principios socialistas por G. Deville, obra completa...

EN ITALIANO
S. Colombo - La libertad e la morale nel socialismo...
Bertoldo, contadino, ragiona sulle prediche del coro Bonomelli e spiega il socialismo...

Biblioteca de ciencias sociales
Los que deseen suscribirse a las importantes obras que publica esta Biblioteca, EL CAPITAL por Carlos Marx traducido del alemán por el Dr. Juan B. Justo, y Principios Socialistas, por Gabriel Deville, pueden dirigirse a la administración de LA VANGUARDIA, calle Méjico 2070.

EL FARO
Revista quincenal de Estudios Sociales, Artes y Letras.
Redacción y administración
Ciudad 2123
Suscripción (Pago adelantado):
Trimestre \$ 1. Núm. suelto 0,15

El Obrero
PELUQUERIA Y PERFUMERIA
1873-ALSIÑA-1873
Abono especial para socialistas

Taller de Costura
1020-Méjico-1020
SE HACEN
BORDADOS Y BAINILLAS

Se encarga de toda clase de ropa para Hombres, Señoras y Niños.
Se vende Ropa Hecha

Para las familias de los afiliados al partido o sociedades obreras, se hará REBAJA DEL 25% POR CIENTO sobre cualquier encargo ó cuenta.

Librería Obrera
2072 MÉJICO 2072
Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases.

Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales ó quincenales y marcos para cuadros, a precios módicos.

Librería y Papelería
“EL GLYPTODON”
RIVADAVIA 2339
Al lado del Mercado Rivadavia
Sueldo completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papelería y escritorio en general.
Libros y folletos socialistas y agenda de LA VANGUARDIA; donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos.

CIUDADANOS
LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo, (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando a las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, se indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender, así a todos los compañeros; para suscribirse a LA VANGUARDIA bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan a la Redacción y Administración de este periódico, Méjico 2070.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:
Se desea remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle... núm...
Adjunto \$... ctvos... por los meses...
(Firma)...

NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul es ser invitado a suscribirse.